
  令和５年６月筑北村教育委員会定例会 会議録 

 

 

令和５年６月２２日（木）午前９時３０分、筑北村図書館２階多目的室にて筑北村

教育委員会６月定例会を開催する。 

 

 

 

出席委員 教育長  滝澤 昭文 

             委 員  一ノ瀬 泰明 

委 員  嶋田 宣男 

             委 員  山本 和彦 

             委 員  宮下 啓子 

 

職務のため出席した職氏名 

教 育 次 長  宮坂 英幸       次 長 補 佐  宮下 聡              

生涯学習係係長  洞  圭司       こども支援係主査  渡辺 晃一       

こども支援係主事補  塚原 舞羽       子ども支援専門員  藤澤 陽子 

ひまわり保育園  岩田 妙子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議事項 

 １ 開会 

 ２ あいさつ 

 ３ 教育長報告 

 ４ 保育園長報告（筑北ひまわり保育園・坂井保育園） 

    ①園運営の現状と課題 

②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ５ 学校長報告（筑北小学校・聖南中学校） 

    ①学校運営の現状と課題 

    ②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ６ 事務局報告 

(１) 保育支援委員会の判定報告について(非公開) 

(２) 令和５年度筑北村二十歳の集いについて 

(３) コミュニティ・スクールの進捗状況について 

(４) こどもサポートセンター報告について 

(５) 令和５年議会６月定例会一般質問への回答 

(６) その他 

 ７ 協議事項 

    ・筑北村特別支援教育基本方針について 

８ 議決事項 

    議案第２５号 就学援助について(非公開) 

９ その他 

10 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 



〇 開  会  午前９時３０分 

 

１.開会  

〇宮坂次長 開会 

 

 

２.あいさつ 

〇滝澤教育長 あいさつ 

 

 

３.教育長報告 

〇滝澤教育長 資料により教育長報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

４.保育園長報告 

〇滝澤教育長 保育園長報告①園運営の現状と課題について報告してください。 

〇岩田園長 資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 台風の際の引き渡しについて、迎えに来ることができない家庭への対応

を検討するとあるが、対応方法はあるのか。 

〇岩田園長 園が土砂災害警戒区域になっているので、旧筑北小学校への避難を考え

ている。 

〇嶋田委員 不審者対策訓練について、不審者が実際に侵入してきた際に防護するた

めの刺股などは用意しているのか。 



〇岩田園長 刺股は２つあるが女性には重く、かえって武器にされてしまう恐れがあ

ることから、不審者から距離をとることを最優先にして、物を投げる、箒を使うなど

で対応するよう駐在から指導を受けている。 

〇滝澤教育長 刺股以外を使用した不審者対応の訓練を実際に行なったほうが良いの

ではないか。 

〇岩田園長 不審者役を立てた模擬訓練は実施しており、子供たちにも隠れる場所な

どを指導している。 

〇一ノ瀬委員 子供たちが作成した電車の模型を見て感心した。ぜひ続けてほしい。 

〇岩田園長 一ノ瀬さんを招待して自分たちの作った街を見てもらうことを目標に頑

張っている。 

〇一ノ瀬委員 当面する課題と対応策の中に先生の不足とあるが、プールの監視員と

して1人来ると聞いた。 

〇岩田園長 教育委員会の会計年度任用職員の方に来てもらうことになっており、他

にも手を挙げてくださっている方が何人かいる。 

〇一ノ瀬委員 幅広く募集をかけたほうがいいと思う。 

 

 

〇滝澤教育長 保育園長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報

告してください。 

（以下、非公開） 

 

 

５.学校長報告 

〇滝澤教育長 学校長報告①学校運営の現状と課題について報告してください。 

〇藤沢専門員 資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇一ノ瀬委員 小学校について、読書デーやつながる時間、全校らんらんなどの成果

はどうか。 

〇藤澤専門員 まだ成果といえるほどのものはなく、取り組み方にも個人差がある

が、体育教師を中心に校内で運動できる環境を整えていっている。 



〇一ノ瀬委員 一学期が終わるころに状況だけでも聞きたい。 

〇藤澤専門員 次回の資料として提出してもらうようにする。 

〇一ノ瀬委員 先日中学校の授業参観に行ったが、今年から復活したどっこい清掃が

非常に良かった。また、同じく復活した地域ふれあい活動も良い活動なので、ぜひ続

けてほしい。 

〇宮下委員 中学校について、３年生が新しい教科担任の授業方法に慣れないとある

が、詳しく聞きたい。 

〇藤澤専門員 昨年度からタブレットとICTを活用した授業を行なっているが、今年度

から来た先生方は旧態依然としたチョークと黒板の授業をしており、個別最適化の授

業から一斉授業になったことで生徒たちが戸惑っている。現在は新しい先生方もタブ

レットを用いた授業方法を模索している。 

〇滝澤教育長 中学校は今年度ICT支援員を不要としていたが、今の話を聞くと支援員

が必要なように思える。 

〇藤澤専門員 村費で雇用している先生方を中心に、教員同士で教えあっているの

で、外部から呼ぶ必要はないと考えている。 

〇山本委員 小学３年生がふるさと学習で青柳城址公園に行ったとあるが、歴史の説

明などで地域の人が関わることはあるのか。 

〇藤澤専門員 ３年生はまだ無いが、４年生からはもんじゅ山についての説明をして

ほしいとの要望を受けたので、３年生も児童の関心が高まればコミュニティ・スクー

ルに依頼が来ると思う。 

〇山本委員 〇年生について、過去２年間〇年生がまとまらないと聞いていたが、今

年はどうか。 

〇藤澤専門員 毎年高学年には学級経営に困難が生じる学年がある。前期思春期に入

る年齢なので、教員のやり方を押し付けると反発してしまう。今年の担任は児童を主

体にしており、授業の様子を見に行った際も児童が落ち着いて活動に取り組んでいた

ので期待している。 

〇山本委員 中学校の野球部は単独で活動しているのか。 

〇藤澤専門員 ３２名の合同チームで活動している。 

 

 



〇滝澤教育長 学校長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報告

してください。 

（以下、非公開） 

 

 

６.事務局報告 

〇滝澤教育長 事務局報告①保育支援委員会の判定報告について報告してください。 

（以下、非公開） 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告②令和５年度筑北村二十歳の集いについて報告してくださ

い。 

〇洞係長 二十歳の集い実施計画について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告③コミュニティ・スクールの進捗状況について報告してく

ださい。 

〇洞係長 保育園・小中学校の活動予定およびこれまでの会議の内容並びに今後の見

通しについて資料により報告                                                                                                                          

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 資料を見る限りでは応援団の活動と変わらないように思えるが。 

〇藤澤専門員 コミュニティ・スクールはまだ始まったばかりで、現時点では応援団

と連携する部分の資料しか出すことができない。現在進行中の取り組みや計画中のも

のについては今後の定例会で資料を出すようにする。 

〇嶋田委員 保育園、中学校は活動計画があるが、小学校は依頼予定案となってい

る。活動計画は出来ていないのか。 

〇藤澤専門員 まだ計画段階でこれから作成する。 



 

 

〇滝澤教育長 事務局報告④こどもサポートセンター報告について報告してくださ

い。 

〇宮澤指導員 ５月の相談・研修実施回数および適応指導教室使用回数について資料

により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし)  

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告⑤令和５年議会６月定例会一般質問への回答について報告

してください。 

〇宮坂次長 議会６月定例会にて教育委員会に寄せられた一般質問の内容とその回答

について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

(意見・質問なし)  

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告⑥その他について報告してください。 

（報告事項なし） 

 

 

７.協議事項 

〇滝澤教育長 協議事項 筑北村特別支援教育基本方針につきまして、ご意見ご質問が

ありましたらお願いします。 

   (意見・質問なし) 

〇滝澤教育長 協議事項筑北村特別支援教育基本方針につきまして、賛成の方は挙手

をお願いします。 

   (全員賛成) 



〇滝澤教育長 筑北村特別支援教育基本方針に基づく教育計画ついて説明をお願いし

ます。 

〇藤澤専門員 教育計画の具体的な内容について口頭にて説明 

〇滝澤教育長 ただいまの説明につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

８.議決事項   

〇滝澤教育長 議案第２５号就学援助について、提案理由をお願いします。 

（以下、非公開） 

 

 

９.その他   

〇滝澤教育長 そのほかに何かありましたらお願いします。 

（なし） 

 

 

10.閉会 

〇宮坂次長 次回の教育委員会定例会は、令和５年７月３１日(月)午後２時からで

す。以上で６月の教育委員会定例会を閉会します。 

 

〇 閉  会  午前１１時１０分 

 

 


